



## Déclaration préalable CHSCTD des Yvelines du 18 mars 2021

Monsieur le Directeur académique, Mmes et Messieurs les membres du CHSCT-D

Un an déjà que la pandémie a modifié notre vie personnelle et professionnelle. Un an déjà que les personnels restent mobilisés pour maintenir efficaces les services publics. L'importance de leurs missions, notamment envers les plus fragiles, a été remise en lumière par les crises sanitaire, sociale et économique. Pour autant, les choix gouvernementaux demeurent le refus de leur nécessaire renforcement, et dégradent dans le même temps les conditions de travail de ces mêmes personnels.

La FSU-78 dénonce les mensonges du ministre de l'Education nationale, qui continue à affirmer que le virus ne circule pas dans les établissements scolaires, et ce alors même que le protocole sanitaire minore l'application des mesures d'isolement, notamment des personnes contacts.

La FSU-78 dénonce l'absence d'outils fiables de mesure du nombre de contamination en milieu scolaire, et par là même, le manque d'ambition de la politique gouvernementale de lutte contre la propagation de la COVID.

Dans les établissements scolaires, la mise en œuvre du protocole sanitaire a montré ses limites à la fois en termes de bâtis inadaptés (et souvent mal entretenus), d'effectifs par établissement et par classe incompatibles avec la distanciation physique, de la gestion à flux tendu des remplacements génératrice de brassage. La nécessaire adaptation de tous s'est traduite par des injonctions déconnectées du terrain, inappropriées, maltraitantes, et trop souvent dangereuses pour la santé des agents. La continuité pédagogique a été portée à bout de bras par des personnels, dont la FSU-78 souhaite rappeler qu'elle s'est faite grâce à une adaptation constante de leurs pratiques professionnelles, mais aussi d'un investissement personnel, et trop souvent financier, au détriment de leur santé

Confinement, déconfinement, couvre-feu, confinement partiel, vaccination... La situation dans notre département, comme en Ile de France, est l'attente. Une attente insupportable aux justifications fluctuantes, incohérentes et souvent contradictoires. Aujourd'hui, une gestion au plus près des territoires, mais dont les décisions demeurent unilatérales, brutales, et méprisantes pour des personnels ni associés ni même informés préalablement, qui découvrent sur BFMTV les mesures sanitaires et leurs conséquences sur leurs missions, sans aucune prise en compte du temps nécessaire à leur mise en œuvre, et encore moins de leur faisabilité !

La FSU-78 dénonce le cynisme de ce gouvernement qui s'appuie sur la situation de crises pour faire passer des réformes de logiques libérales fondées sur un souci d'économie à court terme, logique qui a pourtant démontré son inefficacité dans le contexte sanitaire qui nous frappe. La gestion des masques et des vaccins en est malheureusement la criante illustration.

La FSU-78 s'oppose avec force aux lois liberticides, qui non seulement n'apportent rien en matière de sécurité, mais participent au contraire à une stigmatisation inacceptable d'une partie de la population, et met à mal nos symboles républicains de liberté, d'égalité et de fraternité.